

第91号

し ら さ ぎ

支援の更なる充実をめざして

新年を迎え、初春のお慶びを申し上げます。

昨年から、京都市独自のきょうと福祉人材育成認証制度の認証を受けて、新人職員の若い方々の実践力を飛躍させて、一日も早く職場の原動力になつてもらおうべく取り組んできました。当法人には、高齢と障害の施設・事務所があります。高齢の施設事業所については、一昨年に認証を受けましたが、障害の施設の当あゆみが丘学園は認証を受けていませんでした。といいますが、同じ法人ではあります。就業規則や給与規程等が一部異なることや、これまでの経緯がありましたので、あえて高齢と障害それぞれで認証を受けることにしました。

認証を受けるためにまず第一段階として若手職員を福祉人材として育成することを宣言しました。実際には実施していても、だれが見てもわかるものが無かったり、職員に周知されていなかったりと色々不備なところをこれを通じて発見でき、それぞれを形あるものに整えていきました。その甲斐あって、

認証事業所として認証して頂きました。第三回きょうと福祉人材育成認証制度認証式が十月二十三日に執り行われ、認証書の交付とその日が認証日となりました。認証式終了後には認証事業所限定の人材確保の進め方セミナーと採用力アップ研修を受講し、経営力の一貫として採用力を高めるためにはどうすればよいのかを学ばせて頂きました。管理職・採用担当者だけでなく、今後も新人職員・中堅職員・指導職員・OJT指導者（職業実地訓練担当者）・面談者等々、各階層毎の職員にそれぞれに合った内容の研修を受講してもらい、知識の習得と福祉実践に強力に取り組んでいきたいと考えています。

また、きょうと健康づくり実践企業認証制度についても、同じ法人内の高齢者施設おみや苑がすでに認証を受けていることから、当あゆみが丘学園も昨年六月二十三日に申請書を提出しました。認証に必要な内容としては、四十歳以上従業員の労働安全衛生法に基づく健康診断の結果を、医療保険

施設長 藤村 友弘

者へ提出しているか、厚生労働省が推奨するがん検診のうち三種類以上の検診受診率が五十%以上であるか、健康づくりに関する取組みを継続して実施しているか、健康増進法に基づく受動喫煙防止策を実施しているか等について審査がありました。七月十一日に認証を受けることができ、認証書を受け取りました。これで、当法人の丹後大宮福祉社会の高齢と障害のどちらでも、それぞれの認証を受けることができ、職員が健康のうちに福祉実践力を発揮することこそが利用者の方々にとっても支援の更なる充実につながるかと確信しています。

末筆ながら本年も旧に倍して障害者支援施設あゆみが丘学園に對しまして、益々のご理解とご協力を御願ひ致しまして年頭所感とします。



一泊旅行 in 白浜

生活支援員 吉田 雄三

新年あけましておめでとうございます。さて、もう三ヶ月前になりましたが九月に行つてまいりました、白浜方面への一泊旅行の報告です。

出発の朝はなんと大雨。大慌てのスタートとなりましたが、千畳敷・三段壁に着いた頃には素晴らしいお天気に。そんな天気も相まって、さすが白浜の名勝の大自然に引き込まれてしまいました。



また、観光もそうですが、旅行のメインと言えはやっぱり宴会。綺麗なホテルに到着し、大浴場で疲れを癒す。最高の状態で宴会です。会席料理に舌鼓を打ちながら頂く。

ビールは至福の物です。お腹も満たされ、今度はカラオケ。歌謡曲からアニメソングまで様々な歌を歌う利用者の弾ける笑顔は一泊旅行ならではのとても幸せそうでした。

翌日はアドベンチャーワールド。当日初公開のレッサーパンダ等のかわいい動物からライオンなどの猛獣達。職員共々釘付けになってしまいます。とれとれ市場では新鮮な刺身を頂きました。その後はお土産さがし。残っているみんなの為に一生懸命に選ぶ姿も見られました。

まだまだいろんなことを書きたいのですが、いかにせんスペースがございません。最後にまとめますと、皆さん本当に楽しませていただきました!! また次回の旅行に思いを馳せながら皆さんと共に過ごしていきたいと思えます。



一泊旅行 in 長島

生活支援員 大下 あかね

十月十六・七日で利用者のご家族の方と一緒に、一泊旅行に行かせていただきました。私は初めての利用者の方との旅行で、普段とは違うような表情を見せてもらえるのかとても楽しみでした。心配していた天候にも恵まれ、予定していた行程で実行する事が出来ました。

普段乗る機会がない新幹線にも乗り、利用者ももちろんのこと、職員も乗り心地を楽しみました。その後のリニア博物館では、様々な年代の機関車・電車・新幹線の実物が展示されており、その大きさに利用者もびっくり。近くで見ると迫力満点でした。ホテルでは大きな温泉にゆつくりと浸かり、その後豪華な夕食と共に宴会の始まりです。利用者はカラオケを存分に楽しんでおられ、生き生きとしておられました。二日目は、なばなの里で綺麗なお花を鑑賞し、水族館も楽しみました。



普段学園では見られない様な利用者の素敵な笑顔がとても印象に残っています。私も未熟な支援員ではありますが、利用者の気持ちに寄り添える職員でありたいと思っています。今回の旅行で利用者と一緒に楽しめた事、気持ちを共有できた事は、とてもよい経験になりました。これからもより一層頑張っていきたいと思えます。ありがとうございます。

二年振りの学園祭を終えて

生活支援員 井上 俊文

昨年残念ながら開催できなかった学園祭が十月三十一日、天候にも恵まれ、多くの作業所さんの模擬店、百名近い大宮の保育園児と南小学校の四年生のみならず、保護者の皆さん、陰でささえていただいたボランティアの皆さん、盛り上げてもらって、ありがとうございました。学園祭担当者として心より、感謝申し上げます。

利用者みんなも、千円の小遣いを何に使って、何を飲んでと楽しく迷っていたようです。以前の学園祭は、地域の協力を得て、野菜販売、園内では、写真の展示、作品の展示など、文化の香りもしていました。最近はみんなの高



年齢もいつそう進み、模擬店中心の食の祭典のように様変わりしてきました。

利用者みんなと職員とで作りを上げていくという従来の理想の形からは、ずれていきました。臨機応変という使い勝手のよい熟語もありますので、その時代の利用者のニーズにあった学園祭でよいのでしよう。

私事になりますが、三十年近く、いろいろな行事でステージに上がらせていただきましたが、年のせい、アイデア不足、ネタの浅はかさ、出てきていることを、反省しています。今後もっと利用者のみんなが、笑顔で楽しんでくれるような芸をみがき、もう一花させたいと思うこの頃であります。

施設見学で思う

保護者会長 服部 仁

去る九月三十日。兵庫県佐用町「播磨園」を見学させて頂きました。

ネットで調べてみると、我が学園と同じ八十人定員と、規模的にも同じような施設という事でここに決定しました。伺ってみると、確かに入所定員は同じでも、建物は移動して改築され、整った施設へと衣替えの様子。廊下も広々として開放感を覚えました。施設を案内されて見て、驚いたことに施設は絵画一色で、至る所に絵が貼ってありました。美術大出身の指導者の下、コンテンツにも多く入賞する利用者を輩出していることに感銘を覚えました。ある利用者は「私は絵を描くのが嫌いだ」と言っていました。そうと言っても、絵画への思いが根底に存在しているように感じられました。どこの施設でも通用する話ではないけれど、そこまで伸ばす指導力の素晴らしさに称賛したいと思いました。



新人職員紹介

生活支援員 末富 元子

九月からあゆみが丘学園で勤めることとなりました。職場に早く慣れ利用者の方々と早く信頼関係を築き上げたいと思えます。延利は、雪が多く積もる所と聞きましたが雪にも負けず頑張つて勤めていきたいと思つています。勤めはじめて二ヶ月半になります。まだまだ分からないことがたくさんありますので先輩の方々に聞きながら覚えていきたいと思えます。「末富元子」と書いて(すえどみ ゆきこ)と読みますがなかなか利用者の方々には覚えにくいようです。これからも頑張つて行きたいと思えますので宜しくお願いいたします。

生活支援員 牧野 愛里

十月からお世話になっている牧野です。

こちらで働かせてもらえることが決まったとき、抵抗はなかったですが少し不安がありました。でも実際働いていくうちに、利用者さんとも少しずつ仲良くなる事ができ、毎日がすごく楽しいです。まだ働きはじめて日が浅くまだまだ経験不足ですが、一生懸命一杯努力していきたいと思えます。これからよろしく願います。

新人職員紹介

生活支援員 仙頭由起子

十月二十七日からお世話になって
います。

私は以前、介護の仕事等に就いて
いました。障がい者の方の生活支援
という仕事は今回が初めてです。

わからない事ばかりですが、一
から教えていただいている、あり
がたいです。利用者の方にもたく
さん声をかけていただいたり、い
ろいろ教えていただいています。

これから支援して行く中で、い
ろいろ学んでいきたいです。

まだまだご迷惑をおかけするか
と思いますが、ご指導よろしくお
願い致します。

お知らせ

職員異動 平成26年7月11日、
平成26年11月15日

【新職員】

◎末富元子さんに平成26年9月
1日生活支援員をお世話になっ
ています。

◎牧野愛里さんに平成26年10月
20日生活支援員をお世話になっ
ています。

◎仙頭由起子さんに平成26年10月
27日生活支援員をお世話になっ
ています。

ポランティア お世話になりました

ポランティア委員会

十月十八日、叫びたくなるように
真青なもと、学園回りの除草・草刈
り・花壇整理に、今回もまた多くの
保護者、職員がかけつけ、利用者の方
とともに汗を流しました(「男の福祉
さん」も2名参加)。皆さん、多忙の中
ほんとうにお世話になりました。生
長著しい雑草も、学園祭前に約七割
程、退治でき、花壇も植え替え準備整
いました。ポランティア活動を通し
て普段とは違ったコミュニケーション
ンが持てたことも良かったなあと思
います。今後も、年2回続けていけれ
ばとも思っています。

また、雑巾の寄贈いつもありがと
うございます。学園はよく汚れます。
またお世話お願いします。
健康ですか!!健康であればポラン
ティアもできる。



リサイクル作業

(アルミ缶・銅線・フルトッフ
ヘルマーク・古紙回収)
ご協力いただいた方



平成二十六年六月十八日、
平成二十六年十一月三十日
(敬称略)

安達良史、安達酒店、安達電気、新井
孝弘、芦田完二、五十嵐屋商店、生野
電気、石河(有)、いととめEAT店、稲
岡嘉郎、稲岡晴子、井野建設、岩佐利
夫、今西久野、梅田歯科医院、エナ
ジーランド大宮、えびす電気工事
店、エルクラブ・オオミヤ、大宮北
保育所、大宮第一小学校、大宮第一
小学校PTA家庭教育委員会、大宮
南保育所、岡島三協製作所、岡田喜
美子、オギノ電機、お茶のみ友だち、
小笹フサコ、掛津区観光部、金子産
業(株)、京都日産自動車(株)、小池食料
品店、河野哲朗、小西デンキ、コマキ
デンキ、米トウタイル、後藤鉄工所、
笹岡昭義、笹岡儀和、サニアーイラ
ンド、シラキ(株)、末次電気商会、玉岡
明司、大同享子、大同宏子、高岡暁
美、でんき館やました、西田建設、畑
中酒店、林範尚、番場電気商会、日達
利雄、平井電気、フリーク、フルーツ
王国やさか、堀敏雄、堀博昭、堀保
彦、堀江栄志、堀鉄工所、ホリロク
(株)、マジカル、まるぜん書店野田川
店、まるぜん書店加悦店、水口進、峰
山鉄工所(株)、宮尾倍行、村井春雄、矢
野辰雄、矢野博、ヤマモト電化サ
ービス、由利徳七、よぎ電工(株)、吉岡電
気工業、吉田電気商会、吉村食料品
店、(株)吉岡設備、(株)吉岡商店、ルコモ

事務だより

平成二十六年七月十一日、
平成二十六年十一月十五日
(敬称略)

【寄贈】

浅田俊男、五十河郵便局、井上、今
井久男、大宮町民生委員会、岡田
福治、平功、竹内千鶴子、(株)玉岡、
丹後大宮ゆう薬局、中井律子、中
木久子、野々村京子、早瀬育代、広
野省二・柿本茂子、廣野金男、社
会福祉法人 青山会、藤本きよ
み、萬代勇、向谷理絵、望月政孝、
山岡義信、山口ちず枝

【寄付】

ヒロセ工業(株)

編集後記

新年明けましておめでとうございます。
昨年(二)は二年に一度の利用者の方々
が楽しんだ一泊旅行があり、あつと
いう間の一年でした。
新たな年を迎え、今年も利用者の方
々を日々笑顔で過ごせるような支
援を心掛け、毎日頑張っていきたい
と思います。
本年も宜しくお願い致します。